

En combate aéreo derribamos ayer 2 Fiats y 1 Messerschmidt enemigos, sin sufrir por nuestra parte, pérdida alguna.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Avenida del capitán Viera Bistari, 89
Teléfono: 84 FAX: 916

Mérida, lunes 25 de Julio de 1938
N.º 624

La lucha sigue enconadísima en los frentes levantino y extremeño, donde el invasor observa diariamente numerosas pérdidas en hombres y material

Se agravan la tirantez de relaciones entre la U. R. R. S. y Japón. En la frontera del Manchukuo, han sido movilizados un millón de hombres

Se agrava la tirantez entre Rusia y Japón

La U. R. S. S. envía a la frontera un millón de hombres

Londres 23.—Las últimas noticias que se reciben de Oriente anuncian que se han agravado las relaciones entre la U. R. S. S. y Japón. Han sido enviadas fuerzas a la frontera del Manchukuo movilizándose un millón de hombres.

En Moscú, se han producido manifestaciones antijaponesas. Stalin ha convocado el Consejo de guerra.—(Febus).

El contratorpedero «Heros» recogerá en España a varios religiosos

Londres 24.—Ha sido enviado a España con objeto de recoger a 34 religiosos que residirán desde ahora en adelante en Inglaterra, el contratorpedero «Heros».—(Febus).

Detenciones de súbditos ingleses en la zona facciosa

Gibraltar 23.—El movimiento antibritánico de la zona rebelde de los alrededores de Gibraltar, es cada día más intenso. «Las autoridades» evidentemente resueltas a reducir las entradas de ciudadanos británicos en su territorio por temor a que presencien demasiadas cosas que desean ocultar, han procedido a la detención de varios súbditos ingleses procedentes de Gibraltar en el transcurso de esta semana; todas las personas detenidas han sido acusadas de haber infringido el decreto sobre evasión de capitales y dedicarse al tráfico de dinero, como de haber introducido fraudulentamente en La Línea dinero procedente de Gibraltar para cambiarlo con libras esterlinas.

Seguidamente a la detención de los ciudadanos británicos, detenciones en masa fueron efectuadas y se asegura que personalidades eminentes están comprendidas en el «negocio».

Las patrullas facciosas registran los domicilios y los vecinos que poseen algún dinero, son interrogados sobre su procedencia. Los que no pueden dar explicaciones sobre su posesión, son encarcelados.

Un fascista muy bien situado que había comprado un hotel en La Línea, fué detenido después de haber pagado su importe.

El reinado del terror se acentúa y los ciudadanos temen enseñar su dinero en público, pues son inmediatamente interrogados para justificar su procedencia. Si las explicaciones son consideradas suficientes, las «autoridades» perciben un tanto por ciento de la suma en cuestión y este porcentaje se declara seguidamente como «donativo voluntario».—(A. E.)

Soldados italianos hacia España

Tánger 23.—El buque italiano «Firenze» ha fondeado en Tánger, procedente de Génova, para salir de noche con dirección a Sevilla. A pesar de permanecer en el puerto unas ocho horas, nadie ha desembarcado a excepción de la tripulación del buque. Un miembro de dicha tripulación ha declarado al corresponsal de la Agencia España:

Salimos de Génova con voluntarios y completamente abarrotados. Llegamos a Palma y permanecemos allí 24 horas. Desembarcamos 200 oficiales y aviadores y embarcamos 50. He visto unos 8.000 hombres, la mayoría de ellos de respetable edad y que se enviaban a España. Desfilaban por las calles sin el menor entusiasmo. Como la mayor parte de ellos son casados, había millares de mujeres y niños que lloraban. He podido darme cuenta que los españoles del campo faccioso están hartos de la guerra.

Salimos de Palma para Málaga donde desembarcamos 500 voluntarios y 20 grandes cajas extremadamente pesadas; de Málaga fuimos a Cádiz donde desembarcamos 300 hombres y material de guerra, cajas con granadas de mano y fusiles; 15 oficiales embarcaron allí. Hoy hemos llegado a Tánger donde 6 marines han trasbordado al buque de guerra italiano «Dante Alighieri» que se encuentra en este puerto. Esta noche salimos para Sevilla con más de 1.500 voluntarios.—(A. E.)

Los facciosos alistan a los jóvenes de quince años

Gibraltar 23.—Las autoridades facciosas de Melilla han ordenado el alistamiento de los jóvenes. Trescientos chicos de unos 15 años han sido alistados y enviados con destino secreto.—(S. R.)

La presentación de credenciales del nuevo embajador de España en Buenos Aires, da lugar a una gran manifestación de simpatía

Buenos Aires 23.—La presentación de las cartas credenciales del nuevo embajador de España señor Ossorio y Gallardo, ex embajador de España en París, ha dado ocasión a una gran manifestación de simpatía a España republicana.

Una gran muchedumbre agitando banderas argentinas y españolas, cubría todo el recorrido de las calles principales de la capital y el paso del embajador fué saludado por inmensas aclamaciones.

La muchedumbre se agrupó seguidamente ante la Casa Rosada donde tenía lugar el acto de presentación de las cartas credenciales no cesando en sus vivas a España republicana esperando la salida del embajador.

La muchedumbre escoltó al señor Ossorio y Gallardo hasta su residencia; obligado por la gratitud, el embajador salió al balcón donde pronunció sentidas palabras de agradecimiento por esta manifestación de simpatía.

A continuación de la presentación de las citadas cartas credenciales, el Presidente Ortiz sostuvo con el señor Ossorio y Gallardo una larga entrevista privada.

A las aclamaciones de la muchedumbre, el Presidente Ortiz salió igualmente al balcón de la Casa Rosada, y fué aclamado por los manifestantes que agitaban frenéticamente multitud de banderas españolas y argentinas.—(A. E.)

Próximamente aparecerá

“NORTE”

GRAN REVISTA
TEORICA - SOCIALISTA
Ediciones P. S. O. E

Colaboración de los mejores escritores socialistas

Al ser sustituidos por regulares, los jefes falangistas se niegan a formar parte del ejército faccioso

Londres 23.—En el campo rebelde está tomando incremento una nueva ola de descontento.

La causa de este malestar se debe a las órdenes de Burgos disponiendo la sustitución de todos los jefes falangistas de unidades especiales de Falange que integran el ejército rebelde por oficiales regulares.

Muchos de estos jefes falangistas, al verse destituidos, se han quitado los uniformes y se niegan a continuar en el ejército. Muchos falangistas voluntarios de la tropa se han solidarizado con sus jefes.—(S. R.)

El antiguo sultán de Marruecos encargado de una misión especial en Roma y Berlín

Gibraltar 23.—El antiguo sultán de Marruecos Mulay Abdel Afid ha salido para Italia la noche última a bordo del «Conte di Savoia». Ha sido saludado en el muelle por el Consul de Italia. El antiguo sultán que ha sido encargado de una misión secreta, se dirige a Roma y a Berlín donde tendrá varias entrevistas con Hitler y Mussolini.—(A. E.)

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

LEVANTE.—Los soldados españoles han rechazado nuevamente los ataques que los invasores desencadenaron contra nuestras posiciones de la carretera de Begis y del vértice Salado.

También se combate fuertemente en el Serjallo, donde los invasores sufrieron extraordinario número de bajas.

La aviación extranjera ha bombardeado nuestras líneas al Norte de Vall de Uxó y las cercanías de Segorbe.

Ayer en un combate, fueron derribados dos Fiats y un Messerschmidt, sin sufrir nosotros pérdida alguna.

EXTREMADURA.—En las últimas horas de ayer, el enemigo logró ocupar en la zona de Monterrubio, Sierra Castuera y el pueblo de este nombre.

Hasta la hora de cerrar este parte, la lucha se ha reducido a ligero cañoneo.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

A las 8:25, 4 trimotores Junkers bombardearon San Felín de Guixols, causando víctimas, mujeres en la mayor parte.

Violentos combates en Levante

Valencia 23.—Los rebeldes han continuado hoy su presión en el frente de Levante, particularmente en los sectores de Viver, Benafar y Caudiel.

Todos los ataques enemigos sostenidos por un gran número de tanques, aviones y batallas en la zona de Begis al Oeste de Viver, han sido rechazados. Las posiciones republicanas se mantienen intactas.

El pueblo de Jerica, situado al Este de Viver, ha sido enteramente destruido por el bombardeo de ayer. Unos cincuenta habitantes de dicho pueblo quedaron sepultados bajo las ruinas.—(A. E.)

Una visita a las Colonias Escolares

Combates encarnizados en el sector de Extremadura

Madrid 23.—El enemigo atacó en la zona de Villanueva de la Serena, en el frente de Extremadura. Se han librado combates durísimos en este sector donde el enemigo ha empleado un gran número de tanques, artillería y aviación.

La lucha ha proseguido en el sector de Puente del Arzobispo donde las tropas leales han rechazado enérgicamente todos los ataques, causando al enemigo gran número de bajas. — (A. E.)

Bombardeos facciosos en la región de Valencia

Valencia 23.—Además de los pueblos de Gandía y Denia, la aviación rebelde ha bombardeado igualmente esta mañana Benifayó y Malvarrosa. No se han registrado víctimas. — (A. E.)

Valencia resguarda sus obras de arte

Valencia 23.—El alcalde de esta ciudad ha decidido poner en lugar seguro los cuadros de gran valor, que decoran los salones del Ayuntamiento, Diputación y Gobierno Civil, para preservarlos de los bombardeos de la aviación extranjera. — (A. E.)

La Unión de Muchachas actúa en Segorbe.

El Frente Popular de Valencia recibe gran número de ofrecimientos

Valencia 23.—La Unión de Muchachas ha recogido en las calles de Segorbe abundante chatarra con destino a las fábricas de guerra.

El Frente Popular de Valencia sigue recibiendo ofrecimientos de las provincias limítrofes para enviar material de fortificación. — (Febus).

Limpieza de la retaguardia

Valencia 24.—La Policía ha detenido estos últimos días a 344 personas, entre las cuales se hallan bulistas y desertores ocupándoseles joyas, dinero y armas. — (Febus).

«La Libertad» habla nuevamente de la personalidad de Besteiro

Madrid 23.—El periódico «La Libertad» insiste en fijar su atención en la persona de don Julián Besteiro, esperando llegue el día en que hablará a la opinión y desempeñará un importante papel en la política de nuestro país. — (Febus).

Se reúne el Gobierno y acuerda la respuesta que ha de enviarse a Londres sobre el proyecto de retirada de «voluntarios»

Barcelona 24.—Se ha reunido el Consejo de ministros, examinando y discutiendo el Plan del Comité de Londres sobre la retirada de los «voluntarios» de España.

Se aprobó la respuesta que será enviada al Comité de No Intervención, cuyo texto será publicado oportunamente. — (Febus).

Una declaración de Gabriel Peri

Barcelona 23.—Un corresponsal de la Agencia España ha tenido hoy ocasión de conversar con Gabriel Peri, vicepresidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de los Diputados Francesa, quien hizo la siguiente declaración:

Después de estos dos años de guerra, como todos los trabajadores de Francia, estoy persuadido de la victoria de la República española, de esta victoria en la cual el Presidente Azaña ha expresado su confianza inquebrantable en su notable discurso del 18 de Julio.

En el curso de estos dos años, el heroísmo del pueblo español ha aumentado cada día. Como lo ha dicho el subsecretario del ejército de tierra, Cerdán, el pueblo español se demuestra capaz de oponer a la agresión totalitaria «una resistencia totalitaria». El tranquilo heroísmo de que da pruebas, es para la humanidad un motivo de admiración creciente. Cada vez más, los trabajadores franceses comprenden que su propia suerte depende de la lucha entablada en los campos de España.

En lo que respecta a la política de No Intervención, Peri subrayó que la C. G. T. y muchos demócratas han denunciado tal política. «Bajo su máscara—añade—se practica la más cínica intervención del fascismo en España.» — (A. E.)

Un donativo del Sr. Azaña

Madrid 23.—El Presidente de la República, ha hecho un donativo a Madrid de 25.000 pesetas destinadas a contribuir a la construcción de refugios contra los bombardeos. — (A. E.)

Amablemente invitados por el Alcalde de esta ciudad, compañero Francisco Pons Carreras, visitamos el viernes último en unión de los consejeros y en visita oficial, las Colonias Escolares que funcionan en diferentes parajes de la isla.

Por referencias, sabíamos del esfuerzo que se viene realizando para sostener dichas Colonias, pero francamente, la contemplación de la realidad, ha superado en mucho el concepto que teníamos formado del funcionamiento de las mismas. Al acierto en la elección de los parajes en que han sido instaladas las Colonias, se une la pulcritud y el orden en todos los servicios y en todos los trabajos que se realizan bajo la vigilante mirada de profesores, profesoras, enfermeras y personal auxiliar, que atienden con solicitud y cariño los más mínimos detalles.

Aproximadamente a las tres de la tarde, llegamos a la Colonia Escolar de «Ses Fonts Redones», situada en una eminencia del terreno, cerca del pueblo de San Cristóbal, a unos cinco minutos del mismo. La rampa que da acceso al edificio es amplia y suntuosa. Los pequeños colonos salen a recibirnos con evidentes muestras de regocijo. Algunos están columpiándose a la sombra de unas frondosas encinas; otros están entregados a diversos juegos; las niñas, más quietecitas, se hallan sentadas leyendo unos libros. Saludamos a los profesores y demás personal y también al amigo Curieses, médico titular de San Cristóbal, que se halla casualmente allí y que, como siempre, vigila atentamente la salud de los pequeños. La terraza del edificio es magnífica y desde ella se divisa un panorama espléndido. Visitamos el interior del edificio; todo es suntuoso y bien acondicionado, llamándonos la atención el espléndido cuarto de baño, con agua corriente, ducha y water, que es sencillamente admirable. El camarada Pons Carreras, con afecto paternal, reúne a los citados colonos haciéndoles entrega de varias pelotas de goma, algunos caramelos y varias revistas adivivas a la vida de la U.R.S.S., magníficamente editadas. Los pequeños agradecen el obsequio con muestras de alegría.

Tras unos instantes en que departimos con los colonos, entre los que hay de los distintos pueblos de la isla, nos despedimos de ellos para dirigirnos a la Colonia que funciona en el sitio denominado «Es Bec», situado a unos tres kilómetros de la anterior. Al ruido de los «claxons» sale toda la grey infantil a recibirnos y saludamos a los profesores camaradas Martínez y Sintés. El paraje en que está instalada esta Colonia es también hermoso. El edificio se halla circundado de paseos, a los que dan sombra tupidos árboles. A poca distancia hay un bonito invernadero. El edificio, tiene amplias dependencias y dormitorios, todos muy ventilados, notándose por todas partes una gran limpieza y orden. La cocina con su correspondiente horno, es grande y capaz para condimentar la comida a los colonos y demás personal.

En la falda de Monte Toro y en medio de un vasto bosque de pinos, se halla instalada la Colonia Escolar de «Santa Eulalietta», dirigida por el entusiasta y activo maestro nacional, el estimado compañero Vicente Camarena. Salen en tropel los niños y niñas a recibirnos, palmoteando alegres y satisfechos. Tras los saludos de rigor a todo el personal, giramos visita al edificio, todo él confortable, limpiísimo, sobresaliendo quizá la instalación de los dormitorios, bien ventilados y soleados. En el vestíbulo, está expuesto un diario mural que confeccionan los colonos. En él se aprecian notables trabajos originales de los pequeños, bien redactados y adornados algunos con bonitos dibujos, por los cuales vemos que sus profesores saben combinar hábilmente la vida de reposo y esparcimiento con el cultivo del intelecto, preparando a los futuros hombres del mañana. Un detalle simpático nos ofrecen las mesas colocadas bajo los pinos, pues los colonos efectúan sus comidas al aire libre. Mientras visitamos la cocina, charlando un rato con las simpáticas y activas cocineras y auxiliares, el Alcalde ha reunido a los pequeños haciéndoles el mismo obsequio que a sus compañeros de las demás Colonias, o sea, caramelos, revistas y pelotas, al cual, los pequeños, agradecidos, corresponden obsequiando a los visitantes con una fiesta artística, en la que son ejecutados varios números, entre ellos una sardana, que cantan y bailan cuatro muchachitas, el bolero, bailado por una pareja y coreado por todos los escolares y una preciosa canción cantada por una gentil niña, natural de San Luis. Por último y como final, son cantados la Internacional, la Joven Guardia y el Himno de Riego que los visitantes hemos escuchado puño en alto y con viva emoción. Al arrancar los autos, los pequeños saludan con vivas a la República y al Ayuntamiento que con sus esfuerzos, les proporciona tan agradables vacaciones.

La Colonia de «S'Aubaida» cobija también buen número de niños y niñas. Al llegar, los pequeños y sus profesoras se hallan de excursión y mientras esperamos su regreso, saludamos al camarada Juan Carreras, Alcalde de Alayor, que con su actividad característica, gira diarias visitas a las Colonias distribuyendo la carne y diversos comestibles.

Llegan los colonos y tras entregar los consabidos obsequios y visitar las dependencias, nos encaminamos al término de nuestra visita o sea a la Colonia Escolar de «Son Gall» situada igualmente en un magnífico paraje. Las profesoras, con exquisita amabilidad, nos acompañan en la visita a todo el local, llamándonos la atención una dependencia decorada toda ella con muebles color azul claro, de una elegante sencillez. También en esta Colonia, somos obsequiados por varios números que cantan los niños y niñas acompañados al piano por una de sus profesoras que inteligentemente,

les inclina hacia el cultivo de la música y el canto.

Al regresar, nos detenemos un rato en una ancha avenida, la que dan sombra robustas encinas y robles, y en la que juegan los colonos, unos con pelotas y otros columpiándose con el nuevo columpio que el compañero Pons Carreras les ha traído y que hace las delicias de la grey infantil.

Como dato interesante, diremos que el personal que actúa en las cinco Colonias que hemos visitado, está integrado por 12 profesores y profesoras, 4 enfermeras y 23 personas encargadas de la cocina y demás servicios auxiliares.

De la visita, hemos sacado una grata impresión, pudiendo apreciar que a pesar de las dificultades con que ha tropezado nuestro Ayuntamiento para dotar a todas la Colonias de los correspondientes servicios de vajilla, sábanas, camas, etcétera, etc., éstas se hallan excelentemente servidas y bien instaladas.

El total de los niños y niñas, que procedentes de todos los pueblos de la isla, obtienen los beneficios que para su salud les reporta la estancia en las indicadas Colonias, es de 237 cuya cifra—la mayor a que se llega desde que en Menorca funcionan Colonias Escolares—es por sí un exponente de los sacrificios y desvelos que su instalación y funcionamiento ocasiona a los compañeros Alcalde y Consejeros, los cuales con la colaboración de profesores y demás personal, están llevando a feliz término una obra digna por todos conceptos de encomio y del reconocimiento de todos los ciudadanos al poner a disposición de los hijos del pueblo unas espléndidas fincas, que antaño servían únicamente de recreo a un puñado de burgueses, detentadores de todos los privilegios.

Reciban, pues, cuantos colaboran en el sostenimiento de estas benéficas instituciones en las que se forman física y culturalmente las próximas generaciones, nuestro sincero aplauso más efusivo.

Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo día 28 del actual, a las tres de la tarde, bajo el siguiente orden del día

Actas, correspondencia y cuentas; Lectura de circulares de la Federación Nacional; Asuntos varios.

Dada la importancia de las circulares, se suplica la asistencia de todos los asociados. 1-2

Ateneo Musical

Convoca a sus afiliados a la Junta general que se celebrará mañana martes a las 9 de la noche. Teniéndose que tratar asuntos interesantes, se suplica la asistencia.

SALON VICTORIA

DNES a las 6:30 y a las 10

UNA PELICULA MAGISTRAL, PREMIADA EN LONDRES!

El Puente de Waterloo

Más grande que «Sin novedad en el Frente». El alma inocente de un muchacho destinado al frente de batalla y el corazón virginal de una «mujer de la vida» en la tragedia más espectacular de la Gran Guerra.

«NAGANA» «NAGANA» «NAGANA» (Más terrible que las fieras de la selva)

Tribuna Popular de Mahón

Señalamiento para mañana, a las diez, caus por Desafección al Régimen contra Juan Socías Amores y dos más.